
Protokoll der FK vom 22.06.2020 (# 902) 

 

 

Anwesende: Informatik, Ev. Theologie, Physik/Astro, 
Mathematik, Biologie, Jura, VWL, Geowissenschaften, 
Agrarwissenschaften, GeKoSka, Biomedizin, 
Geschichte, Philosophie, Medizin, Lehramt, SozPol    

  

TOP 1: Begrüßung und Festlegung der TO  

Hallo! Schön, dass Ihr alle da seid! 

 

TOP 2: Genehmigung des letzten Protokolls  

Abstimmung FID 900:  

Ja: 9; Nein: 0; Enthaltungen: 1 

 

Anmerkungen zum FID 901 

• Das Abstimmungsergebnis zum zweiten Absatz ist falsch 

• Es wird nicht erwähnt, dass der GO-Antrag ohne Gegenrede angenommen 
wird 

• Die Aussage zum Thema „Schreiben gegen Zoom“ ist inhaltslos 

• Bei dem Punkt „Links zu Fachschaftenseiten“ sollten zwei Sätze ergänzt 
werden 

• Beim Thema „Briefwahlen“ sollte erwähnt werden, dass das Thema von Sven 
wieder aufgeworfen wurde 

• Der Link für den Discord-Server wird ab sofort der Mail hinzugefügt 

 

Abstimmung FID 901: 

Ja: 8; Nein: 0; Enthaltungen: 0 

 

 

TOP 3: Berichte aus den Fachbereichen 

Physik/Astro 



Die „Night of Science“ sollte durchgeführt werden. Es wird weiter geplant und abgewartet, 
wie die Gegebenheiten aussehen im Dezember. Werden Fachschaften bezüglich Rednern 
anschreiben. 

 

Medizin 

Haben eine Umfrage zum Thema „Onlinesemester“ erstellt; Es geht darum was gut 
funktioniert hat und was vielleicht übernommen werden kann.  

• Die Fachschaft Physik/Astro evaluieren gerade das Semester. Es gibt zwei getrennte 
Abfragen. Eine zu den Veranstaltungen und eine zur Online-Uni 

• Die Fachschaft Biologie macht das auch so 

FSK 

Das Referat hat eine Mail erhalten von Psychologie der Uni Augsburg. Es handelt sich um 
eine Umfrage zum Thema Online-Semester; Soll das geteilt werden? Wenn gewünscht dann 
gesammelt weitergeleitet# 

• Die Fachschaft Physik/Astro hat die Mail auch erhalten 

 

TOP 4: Berichte aus AStA, SP und anderen Gremien 

TOP 4.1 SP 

• Der neue HHP ist angenommen. Die Änderung der Beitragsordnung wurde ebenfalls 
angenommen. Im Sommersemester 2021 beträgt der Beitrag für die Fachschaften 
anstatt 2€ nun 4€.  

• Der AStA-Laden wird von der Nassestraße in die Buchhandlung neben dem 
Hauptgebäude umziehen. 

• Henrike wurde nur zur konstituierenden Sitzung des Ausschusses für den Hilfsfonds 
zur Unterstützung in Not geratener Studierender eingeladen, jedoch nicht zu den 
anderen Sitzungen des Ausschusses. Anscheinend wurde ihre Mailadresse nicht 
vom SP-Präsidium an den Vorsitzenden des Ausschusses weitergeleitet. Der 
Vorsitzende des Ausschusses hat sich nach der Mailadresse des stellvertretenden 
Ausschussmitglieds der FK erkundigt, Konstantin aus der VWL. Die Handynummer 
von Konstantin wird von der Fachschaft VWL an Henrike weitergeleitet. 
Normalerweise übermittelt das FSK dem SP-Präsidium die Kontaktdaten der 
jeweiligen Person.  

• Alle Kommunikationsversuche des AStA lehnt der VRS ab. Die Schülertickets und die 
Job-Tickets wurden aufgrund von Corona vergünstigt. Dies ist beim Semesterticket 
nicht geschehen. Das SP hat die Abstimmung zum Semesterticket-Vertrag vertagt 
und fordert seitens des VRS eine Zusage, bei der zukünftigen Gestaltung der Preise 
und Konditionen einbezogen zu werden. Der Mobilitätsbeauftragte des AStA ist für 
die Verhandlungen verantwortlich. 

• In den Kassenprüfungsausschuss, den Semesterticketausschuss und den 
Öffentlichkeitsausschuss kann die FK jeweils ein Mitglied und einen Stellvertreter 
entsenden. In den Haushaltsausschuss, den Wahlprüfungsausschuss, den Satzungs- 
und Geschäftsordnungsausschuss und den Mobilitätsausschuss kann die FK jeweils 



noch einen Stellvertreter entsenden. Wer einem dieser Ausschüsse beitreten möchte 
kann sich gerne bei uns melden.  

 

TOP 4.2 FKGO 

Die FKGO ist jetzt veröffentlicht. Die neuen Regelungen gelten jetzt. Es besteht die 
Möglichkeit weitere Mitglieder in den HauF zu entsenden.  

Frage: Was steht für den HauF jetzt noch an? 

• Grundsätzliche Finanzarbeit 

• Sich mit der Beitragserhöhung auseinanderzusetzen 

 

Die angeforderten Tabellen zu BFsGs liegen noch nicht vor. Alle anderen Dokumente liegen 
dem HauF bereits vor. Da allerdings nur Fachschaften, die auch im HauF vertreten sind 
Zugriff darauf haben werden die Dokumente auf der Webseite veröffentlicht.  

Alle FK-Ausschüsse können jetzt mit weiteren Personen besetzt werden. 

• GOSAFK (ständiger Ausschuss) 

• WPAFK (ständiger Ausschuss) 

• HauF (ständiger Ausschuss) 

• ITAFK 

Es gibt jemanden aus der Biomedizin, der Interesse daran hätte dem HauF beizutreten. Es 
wird nochmal explizit nachgefragt, ob diese Person Interesse am HauF hat.  

 

TOP 4.3 ITAFK 

Es gab Verzögerungen im HRZ, daher hat die Umstellung auf das Ticketsystem noch nicht 
begonnen. Die Umstellung beginnt voraussichtlich am Mittwoch. 

 

TOP 4.5 WPAFK 

Wahlprüfung Geographie 

Das Referat und der WPAFK haben eine Mail von der Fachschaft mit dem korrekten 
Wahlergebnis erhalten. Die Wahlprüfung ist somit beendet.  

 

Änderungsantrag zur FSWO 

Der WPAFK stellt einen Änderungsantrag zur FSWO vor. Der Änderungsantrag wird mit dem 
FID gesendet.  

• Die Kandidaten sollen auf den Stimmzetteln mit dem Namen genannt werden, der im 
Wählendenverzeichnis steht. 



o Anmerkung: Es könnte zu Problemen kommen, da die Leute möglicherweise 
andere Namen nutzen, als die die der Uni vorliegen 

o Teilweise stimmen Personalausweis und Uniausweis nicht überein, z.B. bei 
Zweitnamen 

• Dokumente, die personenbezogene Daten beinhalten, sollen nach 90 Tagen 
vernichtet werden. Dokumente, bei denen das nicht der Fall ist solle 10 Jahre 
aufbewahrt werden.  

o Philipp fragt sich ob 10 Jahre nötig sind, da so spät keine Wahlen mehr 
annulliert werden. 

o Physik/Astro (Vasco): 10 Jahre seien lang sind. Vasco schlägt 5 Jahre vor. 

o Christoph merkt an, dass der WPAFK sich an den Vorschlägen des Landes 
NRW orientiert hat. 

o Vorschlag zur Aufbewahrung von Protokollen etc.: Die Unterlagen können an 
das Archiv der Universität gegeben werden. 

o Die Aufbewahrungsfrist für Finanzunterlagen beträgt ebenfalls 10 Jahre 

 

 Alle Änderungsanträge, die momentan vorliegen werden nochmals gesammelt und 
überarbeitet und anschließend der FK vorgestellt. 

 

Wahlprüfung Agrarwissenschaften 

Auf der letzten FK wurde die Beschlussempfehlung des WPAFK abgestimmt. Der Ausschuss 
hatte vorgeschlagen die Wahl der Fachschaft aufgrund von schwerwiegenden Mängeln für 
ungültig zu erklären. Die FK hatte sich dieser Empfehlung angeschlossen. Die Fachschaft 
hat einen Brief verfasst, in dem sie darlegen, warum ihrer Meinung nach der Beschluss der 
FK rückgängig gemacht werden sollte. Der Brief wird mit dem FID geschickt. 

Der WPAFK hatte der Fachschaft angeboten, nochmals über den Beschluss zu sprechen, 
um vielleicht eine gemeinsame Lösung zu finden. Das Angebot wurde von der Fachschaft 
abgelehnt. 

• Anmerkung des WPAFK:  

• Sven: Eine Wahl muss nur dann wiederholt werden, wenn Fehler gemacht wurden, 
die etwas an der Sitzverteilung ändern würden. Dies war bei der Wahl der 
Fachschafts Agrarwissenschaften der Fall. 

• Mathe (Tim): Das Ziel ist ja, dass eine korrekte Wahl zeitnah durchgeführt wir 

• Agrarwissenschaften will in 2 Wochen eine Präsenzwahl mit der Möglichkeit zur 
Briefwahl durchführen.  

• Philipp: Die Möglichkeit zur Präsenzwahl ist gegeben. Es wird empfohlen ein 
Hygienekonzept auszuarbeiten. 

• WPAFK (Ilka): Der Ausschuss hat viele Augen zugedrückt. Theoretisch wären alle 
Kandidaturen ungültig gewesen, jedoch wurde nur eine Kandidatur konkret für 
ungültig erklärt.  



• Jura (Moritz): Die Tatsache, dass die Wahl 50 Wochen nach der eigentlichen Wahl 
für ungültig erklärt wurde ist unverhältnismäßig  

• WPAFK (Christoph): Es gibt 15 Plätze, die besetzt werden können. Es wurden für 24 
Personen Stimmen abgegeben. Das zeigt, dass Fehler gemacht wurden, die etwas 
an der Verteilung der Sitze verändern. 

• Christoph bittet darum, dass die aktuelle Wahl korrekt durchgeführt wird. Falls dies 
nicht geschehen sollte wird die Wahl erneut für ungültig erklärt. Der WPAFK hilft 
gerne.  

• Das Wählendenverzeichnis liegt ab morgen aus. Die Fachschaft setzt sich gerne mit 
dem Ausschuss zusammen, um eine korrekte Durchführung der aktuellen Wahl 
sicherzustellen. 

 

Es wurde aufgeworfen, dass der Beschluss nicht gültig ist, denn eigentlich müssen die 
Wahlprüfungsbeschlüsse in zwei getrennten Sitzungen behandelt werden. Es wird 
vorgeschlagen, die letzte Sitzung als erste Lesung zu sehen und auf der heutigen Sitzung 
eine zweite Lesung durchzuführen. In diesem Fall ist keine 2/3 Mehrheit mehr notwendig.  

Ilka stellt einen GO-Antrag. Die zweite Lesung des Antrags zur Gültigkeit der Wahl der 
Agrarwissenschaften soll verschoben werden. Die Wahl ist nicht rechtens abgelaufen und 
man sollte trotz der aktuellen Umstände nicht so tun, als wäre dem nicht so. 

Abstimmung des GO-Antrags:  

Ja: 1; Nein: 9; Enthaltungen: 3 

Der GO-Antrag wird abgelehnt. 

Es wird vorgeschlagen die anstehende Wahl als Wiederholungswahl zu werten. Der 
Vorschlag erhält Zustimmung. Die FK wird an dieser Stelle für 5 Minuten unterbrochen, damit 
der WPAFK den Antrag neu ausarbeiten kann. Die FK wird um 20:58 Uhr fortgesetzt. 

Änderungsantrag: 

Der Antrag wird wie folgt neu gefasst: 

Die FK möge beschließen: 

„Die Wahl der Fachschaft Agrarwissenschaften im Zeitraum 01. – 03. Juli 2019 wird 
für ungültig erklärt. 

Die nächste Wahl zur Fachschaftsvertretung Agrarwissenschaften (derzeit 6. bis 8. 
Juli 2020) wird als Wiederholung der Wahl gemäß §24 Abs. 3 FSWO anerkannt.“ 

 

Anmerkung von Jura (Moritz): Die Fachschaft wird dagegen stimmen, da es so als in 
Ordnung angesehen wird, dass eine Wahl nach 50 Wochen für ungültig erklärt wird.  

• Physik/Astro (Vasco): Da es keine Regelung gibt kann eine Wahl auch so spät noch 
geprüft und anschließend für ungültig erklärt werden.  

• WPAFK (Ilka): Das Ergebnis der Wahlprüfung hätte nicht viel anders ausgesehen, 
wenn sie früher durchgeführt worden wäre 



Die Fachschaft Agrarwissenschaften macht den Vorschlag, dass eine Frist von 3 Monaten 
für Wahlprüfung festgesetzt werden sollte. 

• Physik/Astro (Vasco): Es gibt keine Frist für die Wahlprüfung selbst. Eine Wahl kann 
jedoch nicht aufgrund fehlender Dokumente für ungültig erklärt werden, die nach dem 
Ende der Aufbewahrungsfrist vernichtet wurden. 

 

Abstimmung über die Änderung des Antrags des WPAFK in Bezug auf die Wahl der 
Agrarwissenschaften: 

Ja: 10; Nein: 0; Enthaltungen: 3 

 

Abstimmung, ob der geänderte Antrag angenommen werden soll: 

Ja: 11; Nein: 2; Enthaltungen: 0 

 

 

TOP 5: Berichte aus dem Referat 

TOP 5.1 Rektorgespräch 13.07. 18:15 Uhr 

Alle Fragen, die an uns geschickt wurden, werden weitergeleitet. Die Fragen können vorher 
eingesehen werden.  

Die Fragen werden mit dem FID geschickt 

 

TOP 5.2 Links zu Fachschaftsseiten 

Danke an alle, die geantwortet haben. Die Links zu den Fachschaftsseiten werden auf der 
Webseite des Referats aktualisiert.  

 

 

TOP 6: Finanzen 

TOP 6.1 Vorankündigungen 

Die verkürzte Version der Vorankündigung der Fachschaft Jura zur 
„Fachschaftsraumverschönerung“ steht zur Abstimmung:“ Der Staubsauger und die Regale 
wurden aus der Vorankündigung gestrichen. Es werden 875 € für folgende Dinge beantragt: 
Metallregal, Thekentisch, Bierpongtisch, Farbe, Pavillion und Tresor.  

Frage: Warum ein Telefon? 

• Das alte Telefon ist defekt. Für Telefonie müsste die Uni zuständig sein, daher sollten 
sie auch ein Ersatzgerät zur Verfügung stellen. Die Fachschaft Jura wird sich bei der 
Verwaltung deswegen mal erkundigen. 



Frage von Mathematik (Tim): Warum ein Bierpongtisch? 

• Der Alte ist kaputt 

Ist es sinnvoll einen Bierpongtisch über BFsGs zu beantragen?  

Tim schlägt vor den Bierpongtisch zu streichen und diesen stattdessen über AFsGs 
abzurechnen. 

Die Fachschaft Informatik (Ilka) merkt an, dass keine Trinkspiele durch BFsGS finanziert 
werden sollten, wenn auch kein Alkohol durch BFsGs bezahlt wird. VWL merkt an, dass man 
auch einen normalen Tisch verwenden kann.  

 Änderungsantrag von Tim zum Antrag der Fachschaft Jura: „Die FK möge beschließen, 
dass die Vorankündigung „Fachschaftsraumverschönerung der Fachschaft Jura wie folgt 
geändert wird: Aus dem Antrag wird der Bierpongtisch gestrichen.“ 

Abstimmung über den Änderungsantrag von Tim: 

Ja: 3; Nein: 3; Enthaltungen: 3  

Der Änderungsantrag wurde abgelehnt. Die Fachschaft Jura übernimmt die Änderung 
freiwillig.  

Der Bierpongtisch und das Telefon werden gestrichen.  

Abstimmung, ob die Vorankündigung über 750 € angenommen werden soll: 

Ja: 8; Nein: 2; Enthaltungen: 0 

 

 

TOP 7: Sonstiges 

Philipp 

In einigen Fachschaftssatzungen wird noch auf eine Fachschaftsrahmenordnung 
hingewiesen. Da diese in Bonn nicht existiert, sollte diese aus den entsprechenden 
Satzungen gestrichen werden 

 

Physik/Astro 

 

Die Fachschaft Physik/Astro plant, ihre Satzung zu ändern. In diesem Zuge hat sie 
festgelegt, dass die Regeln der Satzung der Studierendenschaft zu 
Fachschaftssatzungen den Beschluss einer Fachschaftssatzung durch die FSVV nur 
erlauben, wenn keine FSV besteht (§29 SdS). Das widerspreche jedoch der 
Maßgabe, dass die FSVV das höchste beschlussfassende Organ der Fachschaft sei 
(§25 Abs. 2 SdS). Es wird argumentiert, dass die FSV allerdings an entsprechende 
Beschlüsse der FSV zur Änderung der Fachschaftssatzung gebunden sei (§25 Abs. 
4 SdS). 

 



Informatik  

Die Fachschaft GeKoSka hat Anfang Juni dazu aufgefordert sich einem offenen Brief 
ans Rektorat anzuschließen. Der Brief behandelt die Studienbedingungen während 
der Pandemie. Die Fachschaft hat sich dem Schreiben nicht angeschlossen wollte 
aber mal nach Feedback aus anderen Fachschaften fragen. Der Brief und die Mail 
hatten inhaltlich nicht viel gemeinsam. Das FSK bittet darum, dass die Mail an sie 
weitergeleitet wird.  

 

Ende der FK um 21:58 Uhr 

 

 

Die nächste FK findet am 22.06.2020 um 19:07 Uhr 

über DISCORD statt. 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung 

2. Genehmigung des letzten Protokolls 

3. Berichte aus den Fachbereichen 

4. Berichte aus dem AStA, SP und anderen Gremien 

5. Berichte vom Rektorat 

6. Berichte aus dem Referat 

7. Finanzen 

8. Sonstiges 

Christoph, Nele, Gregor, Ann-Christin, Fiona, Kristin, Philipp 


